

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En esta ciudad. Al mes, 10 rs. Fuera de ella. Cada trimestre, 48 rs.  
Los números sueltos á 6 cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

*San Joaquin Padre de Nuestra Señora, San Magin Mártir, San Mariano Confesor Ermitaño y San Luis Obispo y Confesor.*

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial de San Pablo: se descubre á las seis de la mañana y se reserva á las siete y media de la tarde.

Dia. Horas.		Term.	Barom.	Vientos y Admósfera.	Sol.	
18	6 man.	20	6 33	E. semicub.	Salé á 5 h. 12 ms. mañana.	H. M.
id.	2 tard.	24	33	E. nub.		Merid. 12
id.	10 noc.	19	7 33	S. E. flov. r. t.	Se pone á 6 h. 48 ms. tarde.	Relojos 12 6

ESPECTACULOS.

Teatro Principal.—Se volverá á poner en escena el grandioso drama de espectáculo arreglado sobre una novela de Dumas por los Sres. Balaguer y Relés, en 4 actos, titulado: El conde de Monte-Crito, dirigida por el Sr. Guerra, acompañando todas las primeras partes de la compañía dramática, concluyendo con el aplaudido Potpurri característico de bailes nacionales, por todo el cuerpo de baile.—Entrada 2 rs.  
A las cuatro.

Por la noche.—La muy aplaudida ópera en 4 actos, del inmortal Rossini: Il Nuovo Mosé, en la que toman parte las Sras. Rovelli, Sanchioli y Vallesi, y los señores Tamberlick, Gomez, Derivis, Lodi y Morelli. La empresa tiene un gusto particular en repetir esta bellísima composición que con tan unánime aplauso ha recibido el público, y advierte que se cantará entera, sin embargo de haber anunciado alguna supresion en anteriores representaciones.—Entrada 4 rs.  
A las ocho.

Notas. Mañana el famoso drama titulado: Ricardo Darlington, con la cual se presentará la recomendable artista Sra. Lamadrid.

Dentro breves dias se dará la ópera titulada: La Fidanzata corsa.  
Gran teatro del Liceo.—Funcion extraordinaria núm. 157.—La empresa, que no pierde la ocasion de complacer á sus favorecedores pone hoy en escena por segunda vez, en la presente temporada, El guante de Coradino, célebre y popular drama histórico, en 4 actos y en verso, original de los Sres. Doncel y Garriga. Dirigido por el primer actor D. Pedro Montañó y exornado con todo su correspondiente aparato. Concluido se bailará la siempre aplaudida Bondaña. La funcion terminará con el divertido sainete Paca la salada, por el Sr. del Río.—Entrada 2 rs.  
A las cuatro.

Gefe de día, D. Francisco Morcillo, teniente coronel graduado, capitán del regimiento infantería de Guadalajara. — Parada, los cuerpos de la guarnición. — Rondas y contrarondas, Guadalajara. — Hospital y provisiones, Jaén. — Teatros, Guadalajara. — El coronel, sargento mayor interino, Blas Moran.

### BARCELONA.

Del *Barcelonés* de ayer. Espone que al irse á decidir la cuestion de aranceles suceden siempre percances y mas percances: y refiere los que han tenido lugar desde un año antes de presentarse el proyecto de ley hasta el día.

Del *Bien público*. Se ocupa tambien de los aranceles espresando que á consecuencia de ellos los buques de gran porte que á estas horas deberian estar en los mares de América para traernos el algodón en noviembre ó diciembre, se hallan arrinconados en el puerto de Barcelona, y que aun cuando la venida del señor Conde de la Romera y la confianza en el españolismo del señor duque de Valencia pudiera animar á alguno á emprender de nuevo el conocido camino de Nueva Orleans, se ha causado á la industria española un mal de difícil reparacion, pues que nuestros buques no podrian ya salir de Cádiz hasta octubre, hasta despues del equinoccio, y por mucha prisa que se dieran, no podrian traer hasta febrero ó marzo el algodón que debiamos recibir en noviembre ó diciembre.

Del *Locomotor*. Da el 5.º artículo sobre el *Sacualismo*, su pasado y su porvenir.

En la noche de anteayer el señor brigadier comandante del cuerpo de mozos de la escuadra D. José Vivé estuvo en la *Barceloneta*, y reconociendo por sí mismo varias casas no encontró ya persona alguna sospechosa, y en la playa únicamente halló á un soldado que habia desertado de uno de los cuerpos de la guarnición. Con este motivo tuvo la satisfaccion de oír los justos elogios que se tributaban á su actividad y buen celo y á los individuos de su mando, pues por resultado de las ulteriores pesquisas se ha conseguido lo que no habia podido lograrse en muchos años; el que desapareciese tanto vago y mal entretenido como divagaba de noche por los alrededores del puerto ó se abrigaba en algunas de las casas del indicado barrio de la *Barceloneta*. Los vecinos del mismo están admirados de la tranquilidad que ahora reina en las calles, y no se hospedan ya como antiguamente en sus figones y tabernas ninguna clase de gente vagamunda y desconocida que se recogía en las mismas.

—Sabemos que en uno de los pueblos de la provincia de Lérida, y por disposicion del señor comandante general de la misma, fué confiada á una partida de mozos de la escuadra la persecucion de una corta cuadrilla de ladrones, y que aquellos se portaron con tanto acierto que lograron sorprenderlos dentro de una

Por la noche.—Funcion número 158 ordinaria.—Se ejecutará por segunda vez en la actual temporada I due foscari, ópera seria en 3 actos, del maestro Verdi. Su desempeño está confiado á la Sra. Gruitz, los Sres. Roppa, Ferri, Rauret, Vives y Obiols.—Entrada 4 rs. Cazuela 3.

Notas. El martes próximo tendrá lugar la 1.ª representacion del baile de grande espectáculo Ondrina, en el que se estrenará la compañía coreográfica.

En el despacho de localidades se tomará nota de los pedidos para dicha funcion en los dias de hoy y mañana,

casa, desde la cual sostuvieron un vivo fuego, pero el resultado fué que de cinco que estaban dentro los tres quedaron muertos en la refriega y los otros dos prisioneros. Dicho comandante general ha tributado los mayores elogios á la conducta y ardimiento de los mencionados mozos. Dichos ladrones eran todos de lo mas facinerosos y habian causado graves males al pais, y siempre se habian evadido de las persecuciones de la justicia.

—Sabemos que ha sido lucidísima la fiesta mayor del pueblo de Santa María de Cubellas, habiendo concurrido á ella gran número de forasteros.

—Una muger fué atropellada en la mañana de ayer por un carreton de mano, al pasar por la calle dels Archs. Varias veces nos hemos lamentado de la falta de precaucion con que son guiados esta clase de carruajes, de que van escesivamente cargados y de que se confian á jóvenes inespertos ó faltos de suficiente robustez para arrastrarlos.

—El viernes al anochecer dejóse sentir una especie de huracan, que sembró la alarma en el puerto, pues el viento agitó las olas de una manera espantosa. Las personas que estaban bañándose cogieron la orilla mas que de prisa, y fué fortuna el que encontrasen todas las prendas de su vestido, pues el viento las arrebató á bastante distancia del punto que antes ocupaban.—Afortunadamente no hubo que lamentar la menor desgracia.

—Dícese que se va á cantar en el Liceo la *Lucia de Lamermoor* y que en ella tendremos el gusto de oír á nuestro paisano D. Adolfo de Gironella, que como á distinguido artista ha sido aplaudido en varios teatros de Italia.

—Leemos en el *Postillón* de Gerona que el señor D. Joaquin de Romá, diputado á Córtes por el distrito de Olot, acaba de adquirir un nuevo título á la gratitud de sus conciudadanos, elevando á S. M. una esposicion solicitando permiso para la construccion de un ferro-carril por planos inclinados desde las famosas minas de San Juan de las Abadesas hasta el pueblo de Rosas, para el caso de caducar el derecho que en virtud de la última próroga corresponde á D. Juan Bautista Parera para construir un camino de hierro que cruzando el pais desde Barcelona hasta la frontera de Francia, facilitará la extraccion del mineral por medio de una hijuela desde Ripoll á las espresadas minas. No tenemos necesidad de encarecer, dice el citado periódico, las inmensas ventajas que reportaria la provincia de la realizacion del proyecto de aquel celoso diputado.—Creemos que semejante noticia no pasará desapercibida para los que se interesan en la construccion del ferro-carril de Barcelona á Ripoll.

Continuando aun indispuerto el redactor encargado de las Revistas semanales de nuestro periódico, para suplir esta falta á nuestros lectores, hemos extractado de un periódico italiano el siguiente artículo que no deja de ofrecer interés en la actualidad, estando en vísperas de inaugurarse los bailes de grande espectáculo en el teatro del Liceo.

Origen del baile.—Su aplicacion en la antigüedad.—Variedad de géneros y usos.—Su carácter es diverso en cada nacion.—El género francés ha invadido las demas naciones.—Fany Cerito y su estilo de baile.

«*Terpsichore affectus citharis moret, imperat, auget.*»

(Ausonio.)

El origen del baile se remonta á la mas remota antigüedad: los egipcios, los hebreos, los indios, los griegos, los etruscos, los romanos conocieron el baile y le asociaron á muchos hechos de la vida. De él hicieron la expresion del culto religioso y

del profano; del odio implacable y del amor; del ardor guerrero y de la paz campes-  
tre; del verdadero gozo, del himeneo y de los impúdicos recreos de Venus; de los pla-  
ceres del nacimiento y de los dolores de la muerte. Con el baile se celebraba tam-  
bien la victoria y los triunfos, al paso que se consolaba con él á los vencidos.

De ahí se originaron los diversos nombres de bailes *sagrados, profanos, belicos, campestres, báquicos, de la inocencia, de himeneo, fúnebres*, y muchísimos otros, entre los cuales se contaba el baile *astronómico* de los egipcios, en el cual con pasos graves y mesurados, describiendo en el suelo varias figuras, se indicaba el movimiento de los astros. Todas las naciones y hasta cada país, incluso las tribus salvages del globo, tienen sus danzas, las cuales vienen á ser una manifestacion de su naturaleza, in-  
dole y costumbres particulares. El africano, de constitucion fuerte, acostumbrado á recorrer los arenales del desierto, dando vueltas monótonas, hace saltos y esfuerzos des-  
mesurados que solo ellos pueden resistir. El asiático, delicado por el clima y la reli-  
gion, acompaña á la mezquita con danzas femeniles las dulces justas de amor; al pa-  
so que los industrioses chinos, mas morigerados y severos, hacen un espectáculo de la danza, para divertir al pueblo, con ingeniosos fuegos, cabriolas y caprichosos saltos. Los habitantes de las tribus salvages de ambas Américas, casi poseidos de un furor divino usan un baile agitado, convulsivo, violento; batiendo palos ó guijarros, dando gritos, y con el cabello desgrenado, indicio propio de su natural salvaje. Los pueblos de Oceania hacen otro tanto en sus danzas; pero los europeos que viven entre las ciencias, las artes y el comercio tienen bailes que, si bien demuestran diverso origen, tienen la calma de la vida social. Asi que, los bailes nacionales tedescos, el *walzer*, el *laendler* tienen un carácter grave, mesurado y de destreza. Los de los slavos y la gra-  
ciosa polka, son la imágen marcial de aquellos pueblos guerreros y bravos. El *Hornpipe*, el *Reel* de los ingleses son tescos y sin gracia, al paso que los franceses bai-  
lan la *contradanza* y el *rigodon*, que tienen gentileza, vivacidad y pretensiones. El *bolero*, el *fundango*, la *cachucha* y otros no menos graciosos, arrogantes y lascivos, son los característicos de los españoles. La *tarantella*, en Nápoles; el *saltarello*, en Roma; el *trescone*, en Toscana; la *furlana*, la *monferina*, el *sospiro* y otros de algunos pueblos de Italia, son bailes, unos vivos y graciosos, otros desdeñosos, cuales sencillos y amo-  
rosos, pero que espresan todos el puro gozo de aquel cielo sereno. Mas estos bailes ó danzas nacionales aunque tengan una música y una poesía propias, no son sin em-  
bargo los que deben formar el arte y el gusto del baile noble ó serio; pues para que el baile pueda hacer dignamente parte del coro de las Musas, y entrar en el número de las artes bellas, es preciso que se despoje de las maneras vulgares del pueblo y que se atenga á retratar aquel bello puro, que los antiguos hallaron con sutil sagaci-  
dad y que imprimieron en sus obras.

La Italia habia tomado ya, asi como otras naciones cultas, un género de danza fran-  
cesa, introducida en todos los teatros y que constituia una representacion mimica, la cual se aparta ciertamente de la comun del vulgo; pero aunque ese baile agilísimo y variado abunda en combinaciones y figuras muy agradables, sin embargo, fáltale á veces cierta conexion indispensable al objeto que representa; ciertas figuras ó contor-  
nos y colores que retraten con verdad las cosas, y sobre todo aquella sencillez y gracia que forman el gusto italiano: circunstancias que brillaron mucho entre los griegos, etruscos y latinos, pero que son muy difíciles de alcanzar en las artes por que se han de sentir vivamente en el ánimo. De modo que si la erudita mitologia no hablase de como danzaba Tersicore, musa gentil que presidia el baile; ni dijese como las *Horas* bailan-  
do acompañaban el carro de Apolo, ni como bailó la misma Venus para no parecer me-  
nos bella que su rival en las bodas de Tétis, los monumentos esculpidos, los muros, los vasos pintados lo manifestarian fielmente; pues que no hay hombre de buen gusto que no sepa distinguir las dos prendas de sencillez y gracia. Estas calidades inestima-  
bles solo las poseen las alas delicadas que conociendo naturalmente lo bello, no solo rechazan cuanto pueda perjudicar la belleza, sino que amaestrados en el arte, cual abejas industriosas, van escogiendo el néctar suave de las flores odoríferas. Si los

etruscos, los griegos y latinos, según se dice, dejaron admirables ejemplos de gusto en las artes, no fueron menos portentosos los del gran número de italianos del *trecentos* y del *quinientos*: Rafael de Urbino basta para renovar y completar la memoria de todos. Por lo tanto era necesario que estas dos buenas calidades de las bellas artes, espontáneas en los italianos, reviviesen en la música y en la danza italianas hasta que el ultramontanismo y capricho frances viniesen á corromper el gusto; y que bajo el purísimo cielo se engendra la armonía, y donde resonaron por 1.<sup>a</sup> vez las notas tan sencillas como apasionadas de Bellini, se levantase una ninfa gentil del riachuelo Sebeto, que amaestrada en el baile por la misma Tersicore y estando en la flor de su juventud hiciese del arte las gracias mas apetecibles. Fany Cerito, napolitana, (1) jóven de bella presencia y dotada de natural ingenio y esquisito gusto, pesee las calidades encarecidas. La Cerito despues de largos estudios hechos en Italia y en Alemania ha llevado el arte del baile á un punto tal vez insuperable; pues aun cuando haya otras bailarinas que la igualen en hacer dificultades y en fuerza, ninguna, empero, la alcanza en gracia y sencillez. Tal es la opinion que de ella formaron varios artistas distinguidos de Roma, que al verla bailar solian decir que cada uno de sus movimientos es tan preciso, sencilló y gracioso y que está tan perfectamente en armonía con todas las partes de su cuerpo, que es lástima no dé tiempo de retratarla cada vez que se propone simbolizar una diversa pasion del alma.

Cuantos hayan visto bailar á la Cerito, particularmente en el *Lago de las hadas* y en el de la *Discipula del Amor* no podrán menos de recordar las gracias que rebosan en ella; con cuanta variedad y belleza de movimientos, ora remeda los caprichosos antojos de un fauno, ora juguetea alegre, amorosa ó triste ó ya se muestra desdenosa; como atiza ó atempera el fuego amoroso de algun incauto zagal ó le fascina bailando. Pero si á estos grandes rasgos de artificio que despliega la Cerito para espresar con eficacia los varios impulsos del ánimo se añaden otros esfuerzos de su arte, esto es, los de la fuerza, agilidad, exactitud, dificultad, se habrá de confesar que una completa maestría regula todos sus movimientos, y que ninguno de sus mas complicados pasos, entre los cuales el de la *vuelta redonda de pierna al girar* es enteramente suyo, nada dejan que desear ya sea por la ligereza, rapidez y aplomo, ya sea por su fuerza en la punta del pié y por el bello contorno que dá á toda su persona sin esfuerzo ni afectacion, pero siempre con la mayor sencillez y gracia. Calidades son estas que al paso que contienen todo cuanto reclama el arte del baile teatral, dan á conocer el gusto de la gentil bailarina muy conforme con el de los italianos. De lo dicho puede deducirse que consistiendo la perfeccion del arte mismo, y siendo el resultado de los largos estudios la naturalidad y la gracia, por esto la Fany Cerito merece doble elogio, asi como merecen doble vituperio los que estimandó en poco estas calidades la echan de Aristarcos increpandolo todo hasta la gloria.

F.

### Segundo concierto del violinista Bianchi.

Hízose oír otra vez el distinguido artista señor Bianchi en la noche del viernes en el teatro Liceo, y reiteradas veces con vivos y unánimes aplausos le manifestó el público sus simpatías y admiracion por su incontestable habilidad y talento. En la primera pieza que tocó lució su delicadeza, espresion y gusto en el cantabil, particularmente en el final de la Norma que reprodujo con variedad de ejecucion, ora haciendo el cantabil en varias posiciones con el acompañamiento y el bajo, *pizzicando* las cuerdas con los mismos dedos de la mano izquierda; ora haciendo oír claro y distinto en la 4.<sup>a</sup> cuerda el motivo principal destacado de entre un continuo y complicado arpeggio á cuatro cuerdas, termado

(1) Un escritor frances asegura que la Cerito es hija de Cádiz, y por consiguiente española.

por varios tonos y variando el golpe de arco en sentidos distintos. En el *carnaval de Venecia* reprodujo aquel original capricho del célebre Paganini con toda la gracia, sublimidad y chispa de una fantasía exaltada y entusiasta: la gran sutileza y flexibilidad de arco con que hacia deslizar de las cuerdas del instrumento los sonidos en casi imperceptibles carreras; la rápida y casi aérea movilidad de la mano izquierda que, sin hallarse nunca en posición fija, reproducía el motivo en rasgos tan variados como diversos eran los sonidos que arrancaba del instrumento, producía un conjunto verdaderamente fantástico, pues que el mágico violín del señor Bianchi ora imitaba el susurro de la bronca voz de una máscara, ora de otra chillona, ya el trémulo charlar de la vieja y hasta el bullicioso murmullo de un baile. Tal fué el grande efecto y entusiasmo que causó el señor Bianchi en esta pieza que el público pidió á voz en grito su repetición, á lo que accedió con amabilidad el artista.—F.

Por cartas de Tarragona se sabe que el 13 por la tarde hubo un pequeño alboroto en el pueblo de Constantí, sito á una hora de distancia de aquella capital. Parece que al terminarse la procesion, algunas personas que salian de una taberna, dieron voces de viva la república, mueran los sombreros y otros gritos subversivos. El alcalde se presentó con el mayor teson en la calle en que habia el alboroto y auxiliado de algunos vecinos armados intentó vanamente apaciguarlo, se vió insultado y le obligaron á hacer fuego sobre los amotinados, quedando heridos dos de ellos el uno gravemente pues murió en la mañana siguiente. En la propia mañana se presentó en el indicado pueblo el general Manzano con alguna fuerza de infantería y caballería, y el fiscal de la comision militar.—La calma se hallaba ya restablecida, se instruía el proceso y todo indicaba que la asonada fué solo un hecho sin ramificación alguna, promovido por las pocas personas que estaban en la citada taberna, que se quejaban de desigualdad en el reparto de la contribucion de consumos. El sumario que se estaba instruyendo habia ya dado por resultado la captura de algunos de los perturbadores.—El nombrado comandante general, el Sr. juez y el promotor fiscal habian ya regresado á Tarragona, dejando en Constantí una pequeña fuerza de tropa.

El *Bien público* llama con sobrado motivo la atencion de la comision de carreteras, de la diputacion provincial ó de quien corresponda sobre el mal estado de la carretera de S. Andrés de Palomar, que está verdaderamente intransitable. Ha llegado el caso, dice, de que muchas personas que no pueden soportar el insufrible traqueteo, se ven precisadas á tomar el abandonado camino de Horta, ó el del centro, mil veces preferible á la magnífica carretera provincial. Cuando tantos sacrificios se imponen á las provincias catalanas para tener buenas carreteras, es doloroso que no se pueda dar un paso fuera de Barcelona sin experimentar terrible incomodidad. Añade que lo que acaba de indicar es nada comparado con el trecho de carretera que va desde la puerta Nueva al fuerte Pio.

—A varias personas amigas oímos referir el siguiente caso que refiere el *Bien público*, y que prueba una organizacion filarmónica llevada al extremo de una monomanía.—«Un filarmónico amigo nuestro ha pasado el último domingo en música permanente. Por la mañana asistió á la misa de los artilleros, cuya música recrea en Sta. Mónica los oídos diletantí. Al salir de la iglesia se encontró con la parada de la tropa de servicio, y saboreó los acordes del bombo y platillos. A las diez, la capilla de música de la catedral le obsequió con un solemne oficio en la

iglesia de Jerusalem. Apenas acababa el divino oficio, cuando se dirigió corriendo á la vecina iglesia de Belen á misa de la tropa; y aquí acaba la música sagrada. De Belen corrió al concierto del Liceo que duró hasta las tres: á esta hora fué á comer en la fonda del Falcon, donde mientras regalaba su paladar, sus oídos tomaron una abundante ración de fuerte-piano. A las cuatro el teatro de Santa Cruz le proporcionó el gusto de oír la *Prova d'un ópera seria*. Un filarmónico vulgar á las siete de la tarde habria estado empalagado de tanta música: ¿pero habia nuestro amigo de renunciar al gusto de oír el magnífico piano del café nuevo de la Rambla? Allí permaneció hasta las ocho, desde cuya hora hasta las doce, Weber le tuvo en el Liceo en éstasis delicioso. Y luego dirán que en Barcelona no hay música para todos!

De *El Locomotor* copiamos la siguiente interesante noticia:

#### *Canal de Urgel.*

Sabemos de positivo que el ingeniero civil D. Pedro de Andres y Puigdollers ha concluido los planos y memoria de esta obra tan necesaria para convertir el llano de Urgel en jardín fertilísimo, y que entre las personas que impulsan su realización, hay dos casas catalanas muy respetables que están empeñadas en llevar á cabo con prontitud tan grandioso proyecto que les reportará á la vez honra y provecho. La nulidad de la cosecha actual y la sequedad que experimentamos serán otros tantos motivos para que sea mas fácil y deseada su realización. Según parece, el nuevo proyecto es mucho mas estenso que los anteriores, y podrán utilizar infinidad de saltos de agua para molinos, fábricas, etc.

Adictos de corazón y con preferencia al fomento de la agricultura, apoyaremos todas las empresas que se dirijan á este objeto, y á cual fin nos procuraremos datos mas estensos y que continuaremos con gusto en nuestro periódico.

#### *Noticias de Italia.*

Ayer llegó á este puerto procedente de los estados pontificios el vapor *Castilla*. Según las noticias que ha traído este buque, parece que el día 12 una flotilla compuesta de las fuerzas expedicionarias españolas, pasaba á Gaeta con el objeto de conducir á Nápoles al Santo Padre. Decíase entre los gefes del ejército, que el general Narvaez habia escrito al general Córdoba manifestándole que probablemente el mes entrante se retirarían las tropas españolas por estar alianzada ya la tranquilidad en aquel país. Al propio tiempo, hallábase, ignoramos precisamente en qué punto, una fragata de vapor francesa á fin de conducir al general Oudinot á Francia, por estar ya cumplida su misión. — Hoy, á no haber orden en contrario, deberá salir el vapor Isabel segunda con la correspondencia pública.

—Nuestro apreciable corresponsal de Italia con fecha 8 de los corrientes y desde Rieti nos escribe lo siguiente:

Como hoy la pluma con el mayor placer para poner á Vds. al corriente de lo mas notable que ocurre por este país. Se halla constituido el gobierno de Roma y ejerce sus funciones desde 1.º del actual; los individuos que lo componen son los tres cardenales siguientes: D. José della Genga Sermattei hijo del hermano del Papa Leon XII, D. Luis Vanicelli Casoni y D. Luis Altieri principe romano.

El ejército español se halla acantonado en Spoleto, Velletri y Rieti. Permanece en Terni el cuartel general con un número considerable de fuerzas. Las simpatías de nuestro ejército son generales en toda Italia, debidas al buen comportamiento con que se conduce.

Rieti indudablemente es el pueblo que mas se esmera en obsequiar á los es-

pañoles: el regimiento de San Marcial, mandado por el coronel Santiago, es el que forma este cantón: su brillante y escogida oficialidad se halla muy reconocida á los repetidos favores que les dispensan estos honrados habitantes.

No quiero terminar la carta sin manifestar á Vds. un acontecimiento verdaderamente raro, ocurrido el domingo próximo pasado en el convento de monjas llamado de Santa Catalina. Su madre priora suplicó al coronel Santiago, que la misa de tropa del primer día de fiesta fuese celebrada en su iglesia, con el objeto de oír la banda de música y ver el aseo y compostura del soldado español, que tanto prestigio ha sabido granjearse en el país. En efecto, llegó el domingo, y el regimiento de San Marcial con su coronel á la cabeza se dirigió al referido convento, donde fué celebrada la misa: ya se disponía á marchar, cuando las puertas de los claustros interiores fueron abiertas, y la comunidad invitaba á que penetrase el regimiento para descansar un momento y tomar un refresco. Sirvieron con profusión un rico chocolate con bizcochos á los oficiales, y por costos repartieron á los soldados las mismas madres *rosquetes* y *viscoletas*. Colocadas en pabellones las armas, bailaron algunos soldados al estilo de nuestro país, y esto agradó extraordinariamente. En todos los semblantes estaba pintada la alegría. El corneta hizo señal de marchar, y antes de todo, la oficialidad manifestó caballerosamente su reconocimiento, y las madres quedaron complacidas de la figura del coronel y demas oficiales.

(Locomotor.)

Velletri 10 de agosto.—Garibaldi perseguido sin descanso por los austríacos, se ha visto precisado á despedir á su gente en pelotones, porque, cada día lo habían prisioneros. El mismo Garibaldi se había embarcado en Cencenatto en una barca de pescadores, pero se vió obligado á tomar otra vez tierra por haberle perseguido la flotilla austríaca, y con los que le acompañaban estuvo á pique de caer en poder de las tropas austríacas que le acosaban por todas partes. Si Garibaldi no trata de esconderse ó de embarcarse es fácil caiga en poder de los austríacos, pues que en este festín quieren adquirir gloria, si tal puede llamarse la persecución de un puñado de hombres, que les han dado mucho que hacer.

No se dice cuando volveremos á España aun que es, probable no se pase mucho tiempo por aquí, pues ya nada nos queda que hacer.

Parte de la expedición francesa que se halla en Roma, se vuelve á embarcar para Francia.

(Barcelonés.)

A las siete de la mañana del domingo próximo 19 de los corrientes, el Excelentísimo Ayuntamiento constitucional provisional de esta ciudad, procederá al sorteo para el reemplazo del ejército correspondiente al presente año de 1849 en los puntos siguientes.

En el salón de la Casa Lonja.—El distrito 1.º que comprende los barrios siguientes: 1.º del distrito 1.º, 7.º id. id., 8.º id. id., 9.º id. id. 10. id. id. Barceloneta.

En la sala de Tejedores de Velos.—El distrito 2.º comprende los barrios siguientes: 3.º del distrito 2.º, 6.º id. id., 7.º id. id., 8.º id. id., 9.º id. id., 10 id. id.

En el salón de S. Jorge de la Audiencia territorial.—El distrito 3.º comprende los barrios siguientes: 1.º del distrito 2.º, 2.º id. id., 4.º id. id., 5.º id. id., 2.º del distrito 1.º, 3.º id. id., 4.º id. id., 5.º id. id., 6.º id. id.

En la sala de Convalecencia del Hospital general de Santa Cruz.—El distrito

4.º comprende los barrios siguientes: 3.º del distrito 3.º, 4.º id. id., 5.º id. id., 6.º id. id., 7.º id. id., 8.º id. id., 9.º id. id., 10 id. id. Gracia.

En el salon de baile de la Patacada.—El distrito 5.º que comprende los barrios siguientes: 1.º del distrito 3.º, 2.º id. id., 5.º del distrito 4.º, 6.º id. id., 7.º id. id., 8.º id. id.

En el salon de Ciento de las Casas Consistoriales.—El distrito 6.º comprende los barrios siguientes: 1.º del distrito 4.º, 2.º id. id., 3.º id. id., 4.º id. id., 9.º id. id., 10 id. id., y barrio de S. Beltran.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Barcelona 14 de agosto de 1849.—El alcalde corregidor, Juan Perez Calvo.—P. A. del Excmo. Ayuntamiento.—Jacinto Campreciós, secretario habilitado.

### ANUNCIOS OFICIALES.

No pudiendo celebrarse el sorteo de la rifa de empedrados anunciado para el lunes 20 del corriente en el salon de ciento de las Casas Consistoriales en razon á hallarse ocupado para las operaciones del reemplazo; se advierte que tendrá lugar dicho sorteo en el indicado dia y hora de las doce de la mañana, en la sala de juntas de la administracion del Hospital General de Sta. Cruz. Barcelona 18 de agosto de 1849.—El alcalde corregidor, Juan Perez Calvo.

—Empresa del ferro-carril de Barcelona á Mataró.—Desde el dia primero de setiembre próximo saldrán los trenas de Barcelona y Mataró á las horas siguientes. Por la mañana á las 6, 8 y 10. Por la tarde á las 12 1/2, 3 y 5 1/2.—Barcelona 18 de agosto de 1849.—Por acuerdo de la Junta directiva.—Juan Tompson, secretario.

### FUNCIONES DE IGLESIA.

En la parroquial de Santa María del Mar, se celebrará hoy funcion de la Minerva, y por la tarde á las seis los ejercicios de costumbre, siendo el orador el Pbro. D. Raymundo Camps.

La Real esclavitud del glorioso patriarca San José, establecida en la parroquial de San Jaime, á las siete de esta tarde celebrará la funcion acostumbrada en los dias 19 de cada mes, en obsequio al feliz tránsito de su santo protector. Habrá la corona, oracion mental, sermon que predicará el Rdo. D. Pedro Durán, Pbro., y las súplicas al santo para alcanzar una buena muerte.

Hoy en la iglesia colegiata de Santa Ana, se solemnizará la fiesta del glorioso patriarca San Joaquin con los cultos siguientes: á las diez oficio solemne con música, en el que panegirizará las glorias del santo el Pbro. D. Pedro Durán. Por la tarde á las seis y media, se empezará el sagrado trisagio, cantado al órgano, terminando la funcion con las esclencias y gozos del santo.

El monte pio y algunos devotos del glorioso San Roque, celebran en la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles de Religiosas-Dominicas, los cultos siguientes. Hoy por la mañana habrá un número de misas, á las diez la mayor con música, y sermon que hará el Rdo. D. Jaime Prats, Pbro., á las cinco de la tarde la misma música cantará el santo rosario, y sermon que hará el Rdo. D. Mariano Costa, Pbro., concluyendo con los gozos del Santo. En los demas dias de la semana, continuará el novenario á las siete de la tarde, y el domingo que viene, la funcion se anunciará por carteles.

Mañana la Corte de María, tendrá la funcion acostumbrada en todos los veinte de cada mes, en la capilla de Marcús. A las doce habrá misa rezada, con-

cluida la cual se harán los ejercicios de la visita: y por la tarde á las siete se cantará el santo rosario al órgano, luego un rato de oracion, la visita, finalizando con los gozos.

Hoy en la parroquial de San José, la congregacion redentora de las almas del Purgatorio, á las seis de la tarde, practicará sus espirituales ejercicios, con el santo rosario, las estaciones del via-crucis, el miserere y adoracion de la Santa Imágen.

Hoy tercer domingo de mes, en la parroquial iglesia de San Miguel Arcángel se celebra la acostumbrada funcion de la Minerva: siendo por la tarde el orador D. Isidro Cruells, Pbro.

La apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la Agonia, fundada en la iglesia de Agonizantes, tendrá á las seis y media de esta tarde, sus espirituales ejercicios, con sermon que hará el Pbro. D. Joaquín Martí.

## PARTE ECONOMICA.

### CASAS DE HUÉSPEDES.

EN LA CALLE DE GIGNÁS ENTRANDO por los Escudellers, hay una señora que desearia encontrar dos ó tres caballeros, para darles toda asistencia: el cajero de la misma calle dará razon.

### VENTAS.

EN LA CALLE DE LLAUDER, NUMERO 4, tienda de la casa de Xifré, se hallan de venta botas á 30, 70 y 80 rs. par; zapatos á 10, 18, 20, 26 y 30 rs. par, los hay de castor para los que son delicados de los pies, y para señora, de varias clases.

EL QUE QUIERA COMPRAR UN CAFÉ, ó arrendarlo, que acuda á la calle de Trentaclaus, tienda núm. 73.

EN EL VECINO PUEBLO DE SARRIÁ, está de venta un billar con todos sus accesorios: dará razon en el mismo pueblo el carpintero Onofre, que vive en la calle Mayor, frente la casa del Sr. Cuyás.

### RETORNOS.

DE LA PLAZA DE SANTA ANA, CASA el Padri, núm. 20, saldrá el dia 28 del corriente un ómnibus para Manresa.

### ALQUILERES.

EN LA CHOCOLATERIA DE LA ESQUINA de la calle de Guardia, darán razon de una señora que alquilará una parte de su habitacion, y tambien de un jóven que dará lecciones de francés en su casa ó en casa de los interesados.

EN LA RAMBLA, FRENTE DE STA. MÓNICA, núm. 418, piso 3.º, hay una sala con alcoba para alquilar, con muebles ó sin ellos.

DENTRO POCOS DIAS QUEDARÁ DESOCUPADA la tienda con su correspondiente habitacion, sita en el Call, n.º 8, con salida á la de

Fernando VII, ocupada en el dia por los señores Frajinals: informaran en el cuarto principal de dicha casa.

EL COLCHONERO DE LA CALLE DE JUPI, n.º 7, dará razon de un primer piso que se desocupará al fin del presente mes; el cual se alquilará á un precio razonable.

### PERDIDAS.

EL QUE HAYA ENCONTRADO UN PERRO de casta de presa, jóven, con un collar de puntas de hierro, y lo devuelva en la calle de Codols, en el lavadero, se le dará una gratificacion.

EL DOMINGO 22 DEL PASADO JULIO, por la plaza mercado de Sta. Catalina y calles inmediatas, se perdió un paraguas de seda, color oscuro, de muestra rayada y puño de marfil, con otras señas que se darán, junto con las gracias y una gratificacion, á la persona que tenga la bondad de entregarlo en la casa n.º 1, piso primero, de la calle de la Merced, despacho de vapores.

A UNA POBRE VIEJA SE LE QUEDÓ olvidado en una casa, un saco que contenia varias piezas de ropa, y no recordando la calle ni casa, suplica á la persona que lo haya recogido, tenga la bondad de traerlo á la calle de Obradors, n.º 8, piso 2.º, y le quedará sumamente agradecida.

EL DIA 13 POR LA TARDE, DESDE LA puerta de Isabel II hasta el barrio de Gracia, se perdió un baston de madera fina con puño negro, el droguero de la plaza de Sta. Ana, frente la calle de Montesion, dará 8 rs. de gratificacion.

### SIRVIENTES.

EL ESCRIBIENTE DE LA RAMBLA NUMERO 88, informará de una muger de 40 años de edad, que desea colocarse de sirvienta con un señor eclesiástico ó seglar, bien sea en esta ciudad ó fuera de ella, tiene personas que la abonarán.

**PARTE COMERCIAL.**  
**ABERTURAS DE REGISTRO.**

*Para Cádiz y su carrera.*

Saldrá el 28 del corriente, á las 8 de la mañana, el vapor Balear, admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de la Merced, esquina á la plaza de S. Sebastian, núm. 1, piso principal.

*Para Marsella con escala en Portvendres.*

Saldrá el 23 del corriente, á las cinco de la tarde, el vapor Mercurio, admitiendo

cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de la Merced, esquina á la plaza de S. Sebastian, casa núm. 1, piso principal.

*Para Sitjes.*

Si el tiempo lo permite, saldrá el miércoles 22 del actual á las seis de la tarde el vapor Primer Catalan, admitiendo pasajeros. Se despacha en el Palau, núm. 15.

*Embarcaciones llegadas al puerto en el día de ayer.*

Mercantes españolas.

De Alcuñia en 2 d. jabeque S. Felipe, de 30 t., p. José Tuells, con 350 qq. leña y 15 de enea.

De id. en id. jabeque Angelita, de 44 t., p. Bernardo Tur, con 350 qq. carbon.

De Andraix en 2 d. laud Proletario, de 37 t., p. Miguel Llompart, con 350 qq. leña y 300 de algarrobas á D. José Olsina.

De Trieste en 25 d. bergantin Cisne, de 203 t., c. D. Ramon Cervantes, con 350 cajas acero, á D. Camilo Puigoriol, 399 id. á la señora vinda Montovio, 250 cabirones á D. B. Solá y Amat, 1000 astillas de haya á los Sres. Compte y compañía, 224 id.

Id. D. Mariano Flaquer, 11 cajas cristales á D. José Cerdá, 2 id. á D. Joaquin Drumment, 8 bocoyes crisoles á D. Valentin Badía, 4 id. á D. Vicente Damians, 1494 astillas de haya y 500 cabirones á D. José María Serra, 12 cajas hoja de lata á los señores Carreras, Albareda y Hernandez, y otros efectos, consignado á D. José María Serra.

De Andraix en 6 d. laud S. José, de 16 t., p. Antonio Enseñat, con 400 qq. leña.

De Liorna y Palamós en 11 d. polacra-goleta Josefina, de 70 t., p. Juan Llorens, con 236 cajas hoja de lata sencillas y 43 id. id. dobles á D. Juan Rubies y 2 botas drogas á D. J. Vidal y Ribas.

De Cartagena y Tarragona en 10 d. bergantin-goleta S. Mariano, de 88 t., p. Antonio Prieto, con 120 fardos lias, 120 de pleita y 100 de filete á D. José María Serra, 22 cajas cristales á D. José Oriol y Camaló y 1000 qq. plomo para Marsella.

De Alendia en 2 d. jabeque Dolores, de 30 t., p. Guillermo Alemany, con 250 qq. leña, 200 de carbon y 20 de palma.

Ademas 14 buques de la csta de este principado con 14 pipas aceite, 40 cuarteras arbejones y otros efectos.

**CORREO DE MADRID DEL 15 DE AGOSTO DE 1849.**

Con motivo de la festividad del día no ha habido Bolsa.

La cuestion ministerial no creemos haya adelantado un solo paso desde nuestro artículo de ayer. El Sr. Mon parece insiste en dejar el ministerio; el presidente del consejo, animado de los sentimientos mas conciliadores, trabaja en favor de la armonia de todo el gabinete; el Sr. Pidal, solicitado para que quede en el ministerio si la resolucio del señor Mon es irrevocable, vacila entre el deseo de no dar alimento á la disunion del partido moderado, y un sentimiento de delicadeza y de conveniencia digno de respeto. Las relaciones entre los miembros disidentes del consejo parecen restablecidas, al menos en la apariencia. El general Narvaez no ha pasado al sitio, bien porque no haya resultado alguno defini-

tivo, bien porque hoy se espere en Madrid á SS. MM. Entre tanto se dice que de S. Ildefonso se han hecho sentir deseos de conciliacion y de armonía.

Esta creemos sea la situacion. Si es verdadera, no puede, no debe prolongarse mas. Cualquiera solucion es acaso preferible á la prolongacion de una crisis fatal á los mas altos intereses del pais, y hasta á la consideracion que el gobierno español iba adquiriendo en Europa. Las oposiciones triunfan con razon de una situacion semejante, y recogen de ella armas que esgrimiran mañana: el gobierno, la administracion, el pais padecen gravemente, y el partido conservador ve gastarse sus fuerzas en momentos en que son tan necesarias para hacer frente á las dificultades de la situacion.

— En la noche del lunes se han reunido las oposiciones progresistas del Senado y del Congreso, agregándose algunas personas notables y escritores del progreso con objeto de organizar el partido, tanto para las elecciones municipales que se aproximan, como ante la eventualidad de una disolucion de las actuales Cortes. En favor de la que enérgicamente trabaja el partido progresista. Parece que ademas de otras resoluciones respecto á la reorganizacion del partido, á la publicidad de sus decisiones, se acordó la inmediata publicacion de un programa político, bajo las bases de la *sobranía popular*, como principio absoluto y necesario, y la *monarquía constitucional*, como la forma de gobierno posible y conveniente en España.

— El diario ministerial de la tarde ha desmentido los nombramientos de los señores Van-Halen y Zabala para la direccion de infantería, y el mando de la expedicion de Italia. En una correspondencia del sitio de un diario conservador se lee que se habla nuevamente para este cargo del general O-Donnell. Lo probable es que nada haya resuelto, tanto mas, cuando retirándose de Italia una gran parte de las tropas francesas, es preciso ir pensando en disminuir los grandes e inútiles sacrificios que nos cuesta nuestra expedicion en Roma.

— Con motivo de la última circular del Sr. Mon acerca de la ejecución de la ley de dotacion del culto y clero y de la inteligencia que habia de darse á la otra circular del 6 de junio, el cabildo metropolitano de Sevilla, segun nos dice anoche el *Católico*, ha elevado al trono una sentida esposicion, manifestando la tristísima situacion á que el culto y clero van á quedar reducidos si no se revoca lo dispuesto en esa nueva circular del 14 de julio.

— Ha llegado ya á poder del Nuncio la respuesta de S. S. á la expresion de los sentimientos que elevó hasta el trono pontificio el episcopado español. El señor arzobispo de Toledo publicará muy en breve estas comunicaciones que demuestran los cordiales lazos que unen á Pio IX con la iglesia de España.

— La infanta doña Luisa, despues de haber permanecido una temporada en Biarritz, ha pasado á Tolosa de Francia.

— El Sr. D. Ramon de Beruete, contador principal de rentas y de ejército de Santiago de Cuba, acaba de ser agraciado con la llave de gentil-hombre de S. M.

— El regimiento de Toledo pasa de Valladolid á Galicia. En su reemplazo debe pasar á Castilla el de Borbon. El brigadier D. Facundo Enriquez ha sido nombrado coronel de Almansa.

— El Sr. D. José Rafael Guerra, gefe político actual de Zaragoza, llegó ayer tarde á esta corte, procedente de la misma ciudad, con objeto de evacuar personalmente cerca del gobierno asuntos propios de su cargo en aquella provincia.

— Se espera que vengán esta tarde á Madrid SS. MM. con objeto de presenciar la lucha de fieras. Parece que las reales personas piensan hacer su viaje en cinco

horas, y que al intento se han circulado las órdenes y tomado las precauciones de costumbre.

Se duda sobre la venida de la reina madre.

—Se sabe ya de un modo oficial que el señor obispo de Teruel ha sido presentado para el obispado de Guadix.

—La *Esperanza* anuncia que en el ministerio de la Gobernacion se va á hacer un nuevo arreglo, del que resultarán ascensos, promociones y cesantías. Esto, como es natural, ha producido grande alarma entre los empleados de aquellas dependencias.

—Parece que el gobierno ha concedido al señor Pombo, empresario que fué del teatro del Circo, permiso para que pueda establecer la ópera nacional en el teatro de la Cruz, alternando con las funciones del teatro del Drama. Tambien le ha concedido el privilegio de la zarzuela y el baile, aunque con ciertas condiciones.

(*Epoca.*)

El dia de ayer no ha cambiado absolutamente nada la situacion en que habia dejado el anterior la crisis ministerial. Se confirma la noticia de que el señor ministro de Hacienda se separó del Consejo, y despidió el lunes de sus compañeros, despues de haber dicho formal y definitivamente que dimitia su cargo. Los esfuerzos del señor presidente del Consejo, y la interposicion de otras personas que fueron despues á ver el señor Mon, con el objeto, segun parece, de retraerle de su propósito, no produjeron, como era de suponer, el menor resultado. Creemos por lo tanto una cosa fuera ya de toda duda la salida de S. E. del gabinete. La voz general y el instinto público, que rara vez se engañan, designan al señor duque de Valencia como la persona que, en las graves circunstancias en que se encuentra la Hacienda, y atendidas la firmeza y actividad que serán menester para reorganizarla y levantarla, ha de tomar á su cargo la realizacion de esta nueva empresa, no menos dificil por cierto que las otras que con tanta gloria propia y provecho público ya ha acometido y vencido en el último tormentoso periodo de su gobernacion.

(*España.*)

Mañana darán su primera funcion en el Circo de Mr. Paul, Mr. Tournour y demas compañeros representantes de cuadros al natural.

—El 17 del corriente se verá en la sala segunda de esta audiencia la causa instaurada contra el señor Ferrer, acusado del robo de dos millones y medio, cometido en la Caja de Amortizacion cuando se hallaba al frente de ella.

—Ya se han repartido las esquelas de convite para el baile que debe verificarse en los salones y jardines del palacio de la Granja la noche del 23 del corriente. Por el parte de ayer han recibido la invitacion muchas personas de las que residen en esta capital.

(*Heraldo.*)

Continúa la lista general de los señores suscritores al Panteon que en la ciudad de Vich se ha de erigir en honra y para conservar los restos mortales del doctor don Jaime Balmes, presbitero

Rs. vn.

Rs. vn.

Suma anterior. . . . . 15376

Suscritores en Jaen.

Ilmo. Sr. D. José Escolano, obis-

po de dicho punto . . . . . 100

D. Manuel R. de Vargas. . . . .	100	Ilte. colegio de escribanos. . . . .	100
D. Manuel Muñoz y Garreta. . . . .	100	Ilmo. Sr. provisor y vicario gene-	19
D. Benito Garcia de los Santos. . . . .	100	ral de la diócesis. . . . .	10
D. Manuel Merelo. . . . .	10	Sr. Vicario general capitular . . . . .	339
D. Fernando Tersiquel. . . . .	10	La Academia de Nobles Artes . . . . .	
D. Juan José Ruiz. . . . .	10	En esta forma:	
D. Manuel Montero . . . . .	10	Ilmo. Sr. gefe superior político	20
<i>Suscritores en Tudela.</i>		presidente . . . . .	20
D. C. M. presbítero. . . . .	40	Sr. mariscal de campo D. Joa-	20
D. Agustín Ferrer, presbítero, di-		quin Armero . . . . .	10
rector del colegio del Instituto. . . . .	40	D. José Martín y Murciano. . . . .	19
D. Bernardo Gomez de Segura,		D. Miguel Peleguer. . . . .	19
director del Instituto . . . . .	40	D. Tomás Liñan. . . . .	19
D. José María Arguedas, abogado.	20	D. Ramon Gergueró. . . . .	20
<i>Suscritores en Pamplona.</i>		D. Francisco de Paula Peris . . . . .	19
Ilmo. Sr. Obispo de dicha diócesis.	60	D. Tomás Aguirre . . . . .	19
D. Juan Cruz Boloqui, cirujano. . . . .	6	D. Lucas Yañez. . . . .	20
D. Antonio Arvia, del comercio. . . . .	8	D. Francisco Jaldero . . . . .	10
D. Manuel Lasa, id. de Aoiz. . . . .	10	D. Mariano Morte . . . . .	10
D. Bernabé Ruiz Carrillo . . . . .	8 <sup>7</sup> / <sub>8</sub>	D. Tomás Tamarit . . . . .	10
D. Francisco Erasun, del comercio		D. Mariano Garcia. . . . .	10
de libros . . . . .	16	D. Joaquin Trerri . . . . .	10
<i>Suscritores en Canarias.</i>		D. Francisco Serrano. . . . .	10
Ilmo. Sr. D. Buenaventura Codina,		D. Juan de la Cruz Blasco. . . . .	10
obispo de dicho punto . . . . .	20	D. Vicente Bellido. . . . .	10
Dr. D. Cristóbal Lopez, rector del		D. Antonio Ripollés. . . . .	10
seminario conciliar en id. . . . .	13	D. Honorato Piera . . . . .	20
Dr. D. Antonio Vicente Gonzalez,		Sr. conde de Rótoba. . . . .	4
catedrático de dicho seminario. . . . .	10	D. Francisco Llacer . . . . .	4
D. Manuel Jimenez, presbítero,		D. Miguel Pou . . . . .	8
catedrático del mismo. . . . .	10	D. Luis Tellez . . . . .	4
D. Gregorio Guerra, id. . . . .	4	D. Antonio Estebe . . . . .	6
D. Pedro de Leon, id. . . . .	10	D. Tomás Rocafort. . . . .	2
<i>Suscritores en Valencia.</i>		D. Salvador Escrig . . . . .	8
Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de		D. Joaquin Cabrera. . . . .	8
esta diócesis. . . . .	40	D. Joaquin Agosti y Mora. . . . .	8
Excmo. Sr. Capitan General. . . . .	100		
Excmo. Sr. D. José Ferraz . . . . .	200		
M. I. Sr. Regente de la Audiencia. . . . .	16		

*Nota.* En Barcelona continúa abierta la suscripción para erigir el mencionado Panteon, en la librería de Brusi.

*Bolsa de Paris del 13 de agosto.*—Los fondos se sostenian bien, lo que es debido particularmente á la proximidad del vencimiento del cupon.—El 3 p. % abrió á 54 l., bajó á 53 f. 90 c. y cerró á 53 f. 95 c.—El 5 p. % abrió á 89 f. 10 c., bajó y cerró á 88 f. 85 c.—Tres p. % español 34 1/4 á 34 1/2.

*Bolsa de Londres del 11 de agosto.*—Consolidados 92 7/8. — Tres p. % español 34 1/2.

### Paris 13 de agosto.

El Monitor publica la ley que levanta el estado de sitio de Paris.  
—Segun el Journal des Debats, á pesar de que M. Dupin habia mandado á MM. Pedro Bonaparte y Gastier que quedasen arrestados, solo le obedeció el primero, el

que puso en libertad poco despues, habiéndole exigido palabra de honor de que, cuando se lo mandase, se pondria á su disposicion.

—Ayer dijimos que el presidente de la república antes de llegar á Rouen se habia detenido en algunas poblaciones del camino; hoy debemos añadir que en Poissy, el general Changarnier fué objeto de las aclamaciones populares; que en Vernon el presidente visitó el parque de los equipajes militares, siendo recibido por los cuatro escuadrones del depósito y las dos compañías de obreros constructores; y que al entrar en Rouen fué saludado por una salva de 101 cañonazos. En esta ciudad, como en todas, la poblacion llenaba las calles; los buques anclados en el puerto estaban empavesados; y el presidente se dirigió á caballo á la catedral, en cuya puerta le aguardaba el arzobispo al frente del clero. El prelado pronunció un corto discurso que fué contestado por el presidente, entrando en seguida en la catedral donde se entonó un *Te-Deum* y terminada esta ceremonia, hubo una revista de mas de 23000 hombres. Antes de asistir al banquete preparado para 200 cubiertos en la casa municipal, el presidente visitó algunos establecimientos industriales; y en el banquete estuvo á su lado M. Thiers que habia llegado aquella misma tarde en compañía de M. Vitel. Al concluirse el banquete el maire de Rouen dió un brindis que fué contestado por el presidente con un discurso; y este asistió en seguida al baile con que quiso obsequiarle la guardia nacional en el salon del teatro, y en él lo mismo que en el banquete M. Thiers mereció una lisonjera acogida.

—Se lee en el *Siecle*: el Consejo de Estado ha fallado ya la causa de M. Lesseps y la reprobado su conducta en Roma.

—Segun cartas de Berlin el ministerio prusiano hará cuestion de gabinete de la eleccion de presidente, oponiéndose al nombramiento de M. Simson. Este, en la asamblea nacional de Francfort, figuraba entre los miembros que en noviembre del año pasado fueran á Berlin principalmente con el objeto de obtener la retirada del ministerio; y en los últimos dias de dicha asamblea, firmó la declaracion de nulidad del llamamiento de los diputados prusianos.

—En las sesiones del 6 y del 7 de agosto la cámara de diputados de Schwerin ha discentido el proyecto de union de los dos ducados del Mecklemburgo. Las bases de este proyecto son; que haya en los dos grandes ducados la misma constitucion, y en cuanto quepa, una legislacion uniforme; que haya una sola cámara, la que resida en Schwerin; y que esta cámara se separe en dos cuerpos distintos, los que ora se reunirán, ora se separarán, segun que los asuntos que hayan de discutirse interesen solo á uno, ó á ambos ducados.

—Por fin se saben noticias algo mas positivas acerca del gobierno húngaro, el que se ha retirado á Grosswardein despues de haber dado un decreto por el que se concede una amnistia completa en favor de los pueblos que han tomado parte en la guerra contra la Hungria, se permite el uso de todas las lenguas, con la sola excepcion de que sea la magyar la que se emplee en los asuntos diplomáticos, y se dispone la emision de 60 millones de asignados.

—Segun la *Córrrespondencia general*, habia llegado á Viena un empleado del ejército con la noticia de que en la toma de Raab habian sido hechos prisioneros dos batallones austríacos, destruida enteramente una division de lanceros, y que los magyares se habian apoderado de 14 cañones y 200 quintales de pólvora.—Segun escriben de Viena con fecha del 6 á la Gaceta de Colonia, el que se apoderó de Raab fué Klapka, que se retiró otra vez á Comorn despues de esta afortunada tentativa.

—Se dice que el ejército húngaro se ha apoderado de la ciudad de Barfield, en la frontera de Galitzia.

—En la *Reforma alemana* se lee: el mariscal Paskiewitsch ha confiado á otro cuerpo la mision de sitiar á Comorn, que habia sido dada al general Grabbe. El general Osten-Secken ha destacado 20,000 hombres de la reserva rusa en el radio de las ciudades de La Montane, y en Alterburgo está pronto para cualquier evento un cuerpo movilizado de 10,000 hombres. En Szoluck y en Pesth se prepara una division en el

camino de Raab, á espaldas de los sublevados, de suerte que muy en breve un ejército imponente hará perder á los húngaros las ventajas de su salida.

—La *Gaceta de Viena* del 7 publica el boletín de una batalla ganada el 23 de julio en S. Gyorgi por el ejército de la Transilvania contra los húngaros mandados por Bem. De él se desprende que el 20 y 21 este había sido el agresor, pero que el 23 fué atacado por los austríacos que se retiraron despues detrás de Alt, por ser el destino de esta division cubrir Croustadt.

—La *Gaceta de Augsburgo* contiene los siguientes detalles acerca de la situacion de Georgey. El general húngaro está cercado. Habia logrado alcanzar el camino de Miskolez por Putnok, dando en los alrededores de Waltzen una batalla que duró 4 dias y tenia por objeto cortar la línea del enemigo; pero habiendo acudido á tiempo el general ruso Saso, le cerró el paso, de suerte que se ha visto obligado á abandonar precipitadamente el camino grande y á tomar á toda prisa la orilla izquierda del Theiss, hácia Poroslo. —En esta marcha ha dejado rezagada casi la mitad de su division, es decir, cerca de 18,000 hombres, que han sido atacados por los rusos cerca de Seha-jo-Kasiutz, y que solo pudieron escapar al norte del Theiss, pasando cerca de Kaschan.

—El dia 7 el ministro de la Guerra salió de Viena para Presburgo, y el dia 8 partió para Varsovia el ministro de negocios estrangeros, con el objeto de conferenciar con el emperador de Rusia acerca de asuntos importantes.

—El dia 10 de julio un incendio destruyó casi enteramente Serrés, una de las ciudades mas comerciales de Turquía.

—La Reina de Inglaterra salió de Dublin el viénes último para pasar á Curlon, residencia del duque de Leinster.

—El rey Fernando de las Dos Sicilias ha creado el cargo de ministro secretario de Estado para los asuntos de Sicilia con residencia en Nápoles, y lo ha conferido al consejero de estado Juan Carsini.

—La hija dada á luz por la reina de Nápoles el dia 3 del corriente, fué bautizada por el Papa el mismo dia á las 7 de la tarde, y recibió 32 nombres, de los cuales es el primero Maria de la Gracia Pia.

—El encargado de negocios de Wurtemberg en Roma ha presentado sus escusas al general Oudinot por haber firmado la nota de los cónsules estrangeros, con motivo de los pretendidos perjuicios causados en los monumentos de Roma por el bombardeo.

—En varios edificios de Roma ha aparecido una proclama de Mazzini, en la que recordando que los lombardos no habian querido fumar los cigarros austríacos, invita á los romanos á rechazar inexorablemente los productos manufacturados, los vinos, los libros, en una palabra, todo lo que les llega de Francia.

Marsella 13 de agosto.

Se lee en el *Diario de Roma* del 7 de agosto. Ayer el general Oudinot llegó de Gaeta á donde habia ido en persona para ofrecer sus respetos al Padre Santo. Se dice que hubiera hecho antes esta visita, si hubiese podido separarse de Roma antes de haber entregado á la comision de gobierno la direccion de los negocios administrativos.

—Se asegura que el general profundamente conmovido por la benévola acogida del Padre Santo, está muy satisfecho de las palabras de aprecio que le ha encargado S. S. que transmitiese á los militares que están á sus órdenes.

—La *Gazette du Midi* publica una carta escrita en Turin el 10 de agosto, en la que se lee haber sido muy sentida la muerte de Carlos Alberto, que con este motivo los individuos de las cámaras vestirán de luto durante 15 dias, y que ha sido la prensa democrática la que ha tomado la iniciativa de una suscripcion para erigir una estatua al difunto Carlos Alberto.

E. R.—PAOLO SOLER.